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ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

                            CÂMARA MUNICIPAL DE ARROIO DOS RATOS/RS 
 

 

ATA Sessão Ordinária 006/2025– 04/02/2025 
 
   

Aos quatro dias do mês de fevereiro de 2025, às dezoito horas, invocando a proteção de 
Deus, a Vereadora Presidente Neida Puten Oliveira de Lima declarou aberta a Sessão 
Ordinária na Câmara de Vereadores de Arroio doa Ratos. A Presidente cumprimentou a todos 
os vereadores, a todos presentes, as pessoas que estão assistindo pelas redes sociais, pela 

Rádio Ratense. CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS: OFÍCIO Nº 09/2025 - Secretaria 
da Cidadania e Assistência Social, OFÍCIO Nº 010/2025 - Secretaria da Cidadania e 
Assistência Social, OFICIO Nº 011/2025 - Secretaria da Cidadania e Assistência 
Social, OFÍCIO Nº 022/2025 - Secretaria de Saúde (resposta ao Requerimento de 
informação 04/2025 Vereadora Rittieli Souza) OFÍCIO GABINETE Nº 015/2025 - 
(resposta ao anteprojeto de lei Nº 002/2025 Vereador Ricardo Pires), OFÍCIO 
GABINETE Nº 016/2025 - (resposta indireta Nº 011/2025 Vereador Felipe Vieira), 
OFÍCIO GABINETE Nº 017/2025 - (resposta indireta Nº 012/2025 Vereador Tiago 
Ramos), OFÍCIO GABINETE Nº 018/2025 - (resposta indireta Nº 28/2025 Vereador 
Tiago Ramos), OFÍCIO GABINETE Nº 019/2025 - (resposta ao Anteprojeto  de Lei 
Nº 07/2025 Vereadora Neida Lima, OFÍCIO GABINETE Nº 020/2025 - (resposta 
indireta Nº 033/2025 Vereador Felipe Vieira), OFÍCIO GABINETE Nº 021/2025 
(resposta  indireta Nº 029/2025 Vereador Felipe Vieira), OFÍCIO GABINETE Nº 
022/2025 - (resposta indireta Nº 057/2025 Vereador Felipe Vieira), OFÍCIO 
GABINETE Nº 023/2025 - (resposta indireta Nº 054/2025 Vereador Felipe Vieira), 
INDICAÇÃO Nº 059/2025 Vereadora Rittieli Souza e Felipe Vieira, os quais requerem 
que a Secretaria da Administração, Cultura, Desporto e Turismo, que analise sobre a 
Gincana Municipal de Arroio dos Ratos: a) que seja reativado a Gincana Municipal no 
nosso Município em 2025, b) que seja incluído no calendário de eventos de 2025 no 
Município, c) que seja valorizado com recursos o desfile e o show da Gincana. 
Justificativa escrita e verbal, no plenário. Colocada em discussão e votação foi 
aprovada por 8 x 0. INDICAÇÃO Nº 060/2025 Vereador Ricardo Pires, o qual requer 
que a Secretaria de Obras finalize o recapeamento asfáltico da Avenida Pedro Fantin 
e caso não seja possível finalizar a obra, que seja feito reparos na via. Justificativa 
escrita e verbal, no plenário. Colocada em discussão e votação foi aprovada por 8 x 
0. O Vereador José Hélio complementou com a informação de que já está autorizada 
a operação Tapa Buraco na Avenida Pedro Fantin. INDICAÇÃO Nº 063/2025 
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Vereador José Hélio Rodrigues Cifuentes, o qual requer que a Secretaria de Obras 
adote providências para manutenção da rede de iluminação pública do Município, 
com colocação de lâmpadas, na Rua Adão de Medeiros e Rua Paulo Rasch. 
Justificativa escrita e verbal, no plenário. Colocada em discussão e votação foi 
aprovada por 8 x 0. INDICAÇÃO Nº 064/2025 Vereador José Hélio Rodrigues 
Cifuentes, o qual requer que a Secretaria competente adote as providências 
necessárias para o uso de espaços públicos destinados à pratica de atividades físicas 
para os Grupos de Terceira Idade do nosso Município. Justificativa escrita e verbal, 
no plenário. Colocada em discussão e votação foi aprovada por 8 x 0.  INDICAÇÃO 
Nº 065/2025 Vereador Ricardo Pires, o qual requer o executivo por intermédio da 
Secretaria da Saúde estenda o horário de funcionamento da Farmácia Municipal das 
17h até as 08h da manhã durante a semana, e aos finais de semana e feriados, a 
Farmácia Municipal opere em regime de funcionamento 24 horas. Justificativa escrita 
e verbal, no plenário. Colocada em discussão e votação foi aprovada por 8 x 0. 
INDICAÇÃO Nº 066/2025 Vereador Tiago Ramos, o qual requer que a Secretaria da 
Administração e Executivo proponha e renegocie com os devidos proprietários, uma 
redução de 15% no aluguel de seus referidos imóveis locados pela Prefeitura 
Municipal de Arroio dos Ratos. Justificativa escrita e verbal, no plenário. Colocada em 
discussão e votação foi aprovada por 8 x 0. O Vereador Ricardo Pires aparteou o 
proponente manifestando o seu apoio à indicação. O Vereador Felipe Vieira aparteou 
o proponente e contribuiu com o Vereador sugerindo que o Executivo analise a Lei 
14133/2021, O Vereador Ricardo Pires retomou a fala e complemtou com mais 
informações, O Vereador José Hélio Rodrigues Cifuentes aparteou o proponente e 
falou sobre ser analisado a quantidade de imóveis locados. O Vereador proponente   
informou que já foi feito algumas devoluções de prédios, mas que é necessário 
devolver mais. INDICAÇÃO Nº 069/2025 Vereadora Rittieli Souza, a qual requer da 
Secretaria de Assistência Social estude a viabilidade da volta do programa de 
alimentação com a denominação ‘Pão Solidário’ desenvolvido no CRAS SANTA 
BÁRBARA, com o objetivo de dar pães a famílias cadastradas que serão feras 
através de ajuda de doações com empresários que queiram contribuir com o projeto. 
Justificativa escrita e verbal, no plenário. Colocada em discussão e votação foi 
aprovada por 8 x 0. INDICAÇÃO Nº 070/2025 da Vereadora Rittieli Souza, a qual 
requer que a Secretaria de Obras realize o patrolamento e colocação de material na 
Rua Oscar Luís Batista, que estude a viabilidade de construção de bueiro na esquina 
da Rua Waldino Keenan com a Rua Jaques Webster ao lado direito de quem sai da 
Rua Waldino Keenan, que realize o patrolamento e limpeza nas Ruas Travessa 
Alexandre Klopenburg, Dona Cotinha e Alcides Velasques e que realize a troca de 
lâmpadas queimadas na Rua Argemiro Leite de Araújo. Justificativa escrita e verbal, 
no plenário. Colocada em discussão e votação foi aprovada por 8 x 0. INDICAÇÃO 
Nº 071/2025 Vereadora Gabriela Radi Silveira, a qual requer que Secretaria de Obras 
execute os seguintes serviços: a) Patrolamento e colocação de material na rua Lauro 
Rodrigues; b) instalação de lâmpadas na Rua Lourival Ávila, acesso B32; c) 
colocação de lâmpada nos postes na Rua Olmiro Francisco da Silva, Nº231; d) 
patrolamento e colocação de material na Rua Manoel Pacheco; e) patrolamento e 
colocação de material na Rua Cassiano Louzada; f) patrolamento e colocação de 
material na Rua Jaci Rocha; g) patrolamento, colocação de material e melhoria na 
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iluminação no Rincão dos Américos; h) patrolamento na Rua Rufino Pereira; i) 
patrolamento, colocação de material e limpeza de galhos e lixos na Rua Hermes Dias 
– Beco Casas Brancas; j) patrolamento, colocação de material e melhoria na 
iluminação na Rua Oscar Luiz Batista; k) patrolamento, colocação de material e 
melhoria na iluminação na Rua Ney Garcia Athanázio nº 240 referente a esta Rua, já 
foram feitos vários protocolos sem atendimento. L) patrolamento, colocação de 
material e limpeza de galhos e lixos na Rua Arthur Zoni Câmara; m) colocação de 
material na Rua Delton de Menezes; n) patrolamento e colocação de material na Rua 
Waldino Keenan; o) limpeza de bueiro e patrolamento na Rua Delton Menezes de 
Castro; p) limpeza na Praça dos Desbravadores; q) patrolamento, colocação de 
material e melhoria na iluminação na Rua Hermes Dias; r) patrolamento na Rua 
Rufino Pereira; s) manutenção na Rua Pedro Fantin na parte não asfaltada, que se 
encontra em péssimas condições, dificultando o trânsito devido aos buracos. 
Justificativa escrita e verbal, no plenário. Colocada em discussão e votação foi 
aprovada por 8 x 0. O Vereador José Hélio Rodrigues Cifuentes aparteou a 
proponente, relatou que esteve na Rua Lauro Rodrigues e que a mesma se encontra 
em péssimas condições. O Vereador Felipe Vieira   parabeniza a proponente e falou 
que ele mesmo apresentou dezenove protocolos de demandas semelhantes e espera 
não precisa tornar essas demandas em indicações. A Vereadora proponente relatou 
que também faz diversos protocolos online e falou que a infraestrutura e vias são a 
maior demanda de reclamações, finalizou parabenizando o Coordenador Lázaro. 
INDICAÇÃO ORAL Nº 075/2025 Vereador Marco Antônio Correa Monteiro, o qual 
requer providências para a instalações de rede de água potável no Bairro Farroupilha. 
Justificativa escrita e verbal, no plenário. Colocada em discussão e votação foi 
aprovada por 8 x 0. O Vereador Felipe Veira aparteou o proponente parabenizando 
e falou sobre a importância da indicação. REQUERIMENTO DE INFORMAÇÃO Nº 
015/2025 do Vereador Ricardo Pires, o qual requer informações detalhadas sobre o 
funcionamento e a gestão dos recursos do Conselho Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente (CONDICA). Justificativa colocada em votação no plenário, 
foi aprovada por 8 x 0. REQUERIMENTO DE INFORMAÇÃO Nº 016/2025 do 
Vereador Ricardo Pires, o qual requer informações detalhadas sobre o Repasse do 
Aluguel Social. Justificativa colocada em votação no plenário, foi aprovada por 8 x 0. 
REQUERIMENTO DE INFORMAÇÃO Nº 017/2025 dos Vereadores Ricardo Pires, 
Tiago Ramos, Felipe Vieira e Rittieli Barreto, os quais requerem informações 
detalhadas acerca da situação do Grêmio Esportivo Estrela. Justificativa colocada em 
votação no plenário, foi aprovado por 8 x 0. REQUERIMENTO DO INFORMAÇÃO 
Nº 018/2025 do Vereador José Hélio Rodrigues Cifuentes, a qual requer informações: 
a) existe licitação ou compra emergencial em andamento? Caso positivo, informar 
quais são as demandas contratadas, b) Qual a data para a finalização da licitação ou 
da compra emergencial, caso estejam em andamento. Justificativa colocada em 
votação no plenário, foi aprovada por 8 x 0. REQUERIMENTO DE INFORMAÇÃO Nº 
019/2025 da Vereadora Gabriela Radi a qual requer as seguintes informações sobre 
Recursos Financeiros da Defesa Civil: a) valores atualmente disponíveis na caixa da 
Defesa Civil – especificando a origem dos recursos (municipais, estaduais ou 
federais) e sua destinação prevista, b) projetos realizados durante o período das 
enchentes – incluindo detalhes sobre as ações desenvolvidas, valores investidos, 
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origem dos recursos e resultados obtidos, c) valores que foram devolvidos por falta 
de projetos – discriminando os montantes, os motivos da devolução e os prazos em 
que ocorreram. Justificativa colocada em votação no plenário, foi aprovada por 7 x 0, 
devido à ausência da Vereadora Rittieli Souza. REQUERIMENTO DE INFORMAÇÃO 
Nº 021/2025 do Vereador Ricardo Pires o qual requer as seguintes informações: a) o 
Município de Arroio dos Ratos realizou inscrição ou apresentou projeto para a adesão 
ao programa ‘Desassorear RS’? b) caso tenha sido realizada a inscrição, quais foram 
os motivos da não aprovação do Município? c) caso não tenha sido realizada 
inscrição, qual a justificativa da Administração Municipal para a ausência da 
manifestação, d) existe previsão de outras medidas municipais para minimizar os 
impactos de alagamento e enchentes na cidade? Justificativa colocada em votação 
no plenário, foi aprovado por 8 x 0. REQUERIMENTO DE INFORMAÇÃO Nº 
022/2025 do Vereador Tiago Ramos o qual requer que a Secretaria da Administração 
encaminhe as seguintes informações: a) envie o contrato entre a Prefeitura Municipal 
e a empresa responsável pela troca de lâmpadas da iluminação pública, b) como se 
encontra hoje a execução do projeto de trocas e reposição de lâmpadas da 
iluminação pública para Leds? c) o que já foi realizada e paga? d) o que ainda falta 
fazer e pagar conforme prevista em contrato? Justificativa colocada em votação no 
plenário, foi aprovada por 8 x 0. REQUERIMENTO DE INFORMAÇÃO Nº 023/2025 
do Vereador Felipe Vieira o qual requer a Secretaria da Saúde as seguintes 
informações: a) quantos profissionais de Odontologia a Secretaria Municipal da 
Saúde possui no quadro de servidores? b) há profissionais contratados 
temporariamente ou através de credenciamento/prestação de serviços? c) onde 
estão lotados os profissionais de odontologia? d) há profissional de Odontologia 
contratado pelo Município exercendo suas atividades na penitenciária? Caso positivo, 
sua carga horaria é cumprida integral e exclusivamente na Penitenciária? Justificativa 
colocada em votação no plenário, foi aprovada 8 x 0. ANTEPROJETO DE LEI Nº 
007/2025 da Vereadora Gabriela Radi Silveira, a qual requer a criação do Conselho 
Municipal de Bem-Estar e Proteção Animal, e o Fundo Municipal a ele vinculado e dá 
outras providências. O Vereador Ricardo Pires questiona a Vereadora Gabriela Radi 
sobre os membros do Conselho. A Vereadora Gabriela respondeu que serão 
representantes responsáveis e ativos na causa, e cada um com sua 
representatividade. O Vereador Felipe Vieira parabenizou a Vereadora e concordou 
que essa causa é de suma importância juntamente com a criação do Conselho, falou 
sobre a criação do Banco de Ração que já foi cogitado, mas que nenhuma empresa 
se interessou em fazer a doação. A Vereadora falou sobre a importância de estar 
ativo o conselho, relatou a real ideia do Canil, falou sobre as condições precárias que 
o Abrigo se encontra hoje. O Vereador Felipe Vieira complementou sobre a 
importância do Conselho para as políticas públicas, falou dos médicos veterinários, 
que uma se encontra em um convênio com a defensoria estadual veterinária e o outro 
recebe uma gratificação de função para exercer uma função a mais, essa não sendo 
uma atribuição dele. Pede ao Poder Executivo que verifique se nessa função 
gratificada possa colocar outro profissional e que este execute as funções que estão 
no plano de carreira. Justificativa escrita e verbal, no plenário. Colocado em 
discussão e votação foi aprovado por 8 x 0. CORRESPONDÊNCIAS EXPEDIDAS: 
Nada consta TRIBUNA POPULAR: Nada consta. GRANDE EXPEDIENTE: Inscrito 
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o Vereador Felipe Vieira, fez uso da palavra, falando da Reunião que teve com o 
Secretário do Desenvolvimento  Lissandro, que tratou da Indicação 051/2025 que foi 
aprovada sobre a atração de empresas começando as tratativas. Relatou que esteve 
novamente na Secretaria do Desenvolvimento com o Sr. Baltazar; proprietário da 
Empresa Tazay que tem interesse em instalar uma filial no Município. Falou do ofício 
da SMED em resposta a sua Indicação 011/2025 sobre a alteração dos horários das 
EMEIs, agradeceu a Secretária da Educação pela sensibilidade, falou do ofício 
022/2025 sobre a cedência do banheiro do Lago e pediu ao Executivo reveja sobre 
fazer um Aditivo no Termo de Cedência. Em relação a PEAR, máquina dos PAVS, 
encaminhou um ofício pedindo manifestação expressa do que de fato aconteceu. 
Falou do convênio APAE e Município na área da Educação. Segundo inscrito no 
Grande Expediente Vereador Tiago Ramos parabenizou a Secretaria de Obras, em 
resposta a Indicação 028/2025 sobre o repasse da verba para o Corpo de Bombeiros 
voluntários agradeceu o Prefeito e informou que já foi repassado o valor, falou da 
indicação 02/2025 que não foi negada, mas aguarda a questão financeira melhorar, 
agradeceu a Secretária Sandra Bortolotti pela resposta da indicação sobre extensão 
do horário, não foi acatado, mas que vai tentar novamente. Agradeceu ao Secretário 
do Desenvolvimento Lissandro e o Secretário do Meio Ambiente José Antônio que 
estão tralhando incansavelmente. Agradeceu aos empresários pela presença de 
todos. Terceira inscrita no Grande Expediente Vereadora Angelita Martins agradeceu 
a presença de todos, relatou sobre uma conversa com um empresário, esse que 
prestava serviços para a Comunidade com a Van, não foi contratado novamente, 
pediu esclrecimemnto sobre o caso. A Vereadora Rittieli  relatou que é sabedora da 
situação nese momento, é que esse Empresário tinha um compromisso inagualável 
com a população,e que muias das vezes colocava gasolina do próprio bolso, que fez 
a manutenção do próprio bolso e que ficou meses sem receber, realtou a sua 
indignação e pede esclarecimentos. A Vereadora Angelita pede que não aconteça a 
mesma coisa com a equipe do Machado. O Vereador Tiago falou que esteve em 
conversa com o empresário e com prefeitura e que já estão verificando a 
possibilidade de pagamento. O Vereador José Hélio Rodrigues Cifuentes pediu que 
fosse convocada a Secretária da Saúde para esclarecimentos sobre o caso. A 
Presidente Neida Puten Oliveira de Lima colocou em votação o pedido de reunião foi 
aprovada por 8 x 0. A Vereadora Angelita finalizou agradecendo e desejando um boa 
noite a todos.   Quara inscrita no Grande Expediente, a Vereadora Neida Puten, 
cumprimentou a todos, parabenizou o Coordenador Lázaro e relatou que os serviços 
estão sendo executados da melhor maneira possivel. Falou também da Casa de 
Passagem dos Animais, que hoje está sendo um Abrigo de Animais, essa está 
totalmente desestruturada, precisando urgentemente da ajuda dos empresários da 
cidade e da comunidade, implorou que não largasse mais cachorros lá. Pediu 
reconhecimento da prefeitura pela profissional que hoje se encontra realizando os 
atendimentos, pois tem dois concursados hoje no município, uma esta na inspetoria 
e o outro em desvio de função, esse não exerce a profissão para que fez o concurso, 
a vaga esta preenchida e assim não se consegue contratar outro profissional, pediu 
para que este profissional abra mão do cargo se não pode cumprir com as devidas 
atribuições, e que não exerça o cargo só no papel como esta acontecendo de longa 
data. Falou do encontro que teve com o Secretário do Desenvolvimento Rural Vilson 
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Luís Covatti juntamente com o nosso Secretario José Antonio Dill, assim 
comunicando que vai ter muitas novidades, agradeceu a recepçao  do Secretário 
Vilson Covatti pelo ótimo atendimento e pelas demandas que está sendo enviadas 
para o nosso município e finalizou agrdecendo a todos. COMUNICAÇÕES: nada 
consta, ORDEM DO DIA: nada consta Discussão Preliminar Projeto de Lei 
003/2025. Passou-se a leitura e apreciação do Projeto de Lei 003/2025. O Vereador 
Felipe Vieira e o Vereador José Hélio Rodrigues Cifuentes se manifestaram. O 
Projeto 003/2025 foi encaminhado à Comissão Geral de Pareceres. Passou-se a 
leitura e apreciação do Projeto de Lei 009/2025. O Vereador Felipe Vieira se 
manifestou. O Projeto de Lei 004/2025 foi encaminhado à Comissão Geral de 
Pareceres. Passou-se a leitura e apreciação do Projeto de Lei 010/2025. O Vereador 
Felipe Vieira se manifestou. O Projeto de Lei 010/2025 foi votado por 8x0 e retirado 
da pauta pela justificativa errada. DISCUSSÃO PRELIMINAR: Projeto de Lei 
011/2025. Colocado em discussão o Projeto de Lei 011/2025, o Vereador Felipre 
Vieira solicita o artigo 112 para o Projeto de Lei 011/2025, o pedido foi colocado em 
votação e aprovado por 8x0.  Projeto de Lei 012/2025. Colocado em discussão o 
Projeto e Lei 012/2025, O Vereador Ricardo Pires solicta o artigo 112 para o Projeto 
de Lei 012/2025, o pedido foi colocado em votação e foi aprovado por 8x0. A sessão 
foi suspensa. Retomados trabalhos, o Projeto de Lei Nº 011/2025 foi encaminhado 
para a Comissão Geral de Pareceres e retirado o pedido do artigo 112.  DISCUSSÃO 
FINAL E VOTAÇÃO: Projeto de Lei Nº 001/2025 foi procedida a leitura do Parecer 
ao Projeto de Lei 001/2025 do Legislativo e o Parecer foi colocado em votação, não 
havendo manifestações foi aprovado por 8 x 0.  O Projeto de Lei 001/2025 Legislativo 
foi colocado em votação com o seu parecer e não havendo manifestações foi 
aprovado por 8 x 0. O Projeto de Lei Nº 002/2025 foi procedida a leitura do parecer 
ao Projeto de Lei Nº 002/2025 e o parecer foi colocado em votação, não havendo 
manifestações foi aprovado por 8 x 0.  O Projeto de Lei 002/2025 foi colocado em 
votação com o seu parecer e não havendo manifestações foi aprovado por 8 x 0. O 
Vereador Felipe Vieira pede a aprovação do projeto aos colegas. Projeto de Lei 
004/2025 foi procedida a leitura do parecer ao Projeto de Lei 004/2025 e o Parecer 
foi colocado em votação, não havendo manifestações foi aprovado por 8 x 0. O 
Projeto de Lei 004/2025 foi colocado em votação com o seu parecer e não havendo 
manifestações foi aprovado por 8 x 0.  Projeto de Lei 006/2025 foi procedida a leitura 
do Parecer ao Projeto de Lei 006/2025 e o Parecer foi colocado em votação, não 
havendo manifestações foi aprovado por 8 x 0. O Projeto de Lei 006/2025 foi colocado 
em votação com o seu parecer e não havendo manifestações foi aprovado por 8 x 0. 
Projeto de Lei 012/2025 foi procedida a leitura do Parecer ao Projeto de Lei 
012/2025A e o parecer foi colocado em votação, não havendo manifestações foi 
aprovado por 8 x0. O Projeto de Lei 012/2025 foi colocado em votação com o seu 
parecer, não havendo manifestações foi aprovado por 8 x 0. Atas Nº 004/2025 e 
005/2025 foram votadas e aprovadas por 8 x 0. PRESENÇAS: Angelita Pereira 
Martins, Felipe Athanázio Vieira, Gabriela Radi Silveira, José Hélio Rodrigues 
Cifuentes, Marco Antônio Correa Monteiro, Neida Puten Oliveira de Lima, Ricardo 
Pires, Rittieli Souza Silva, Tiago Ramos de Souza. Nada mais a se tratar, eu encerro 
a presente sessão ordinária convocando a todos os vereadores para a próxima 
sessão ordinária, no dia 11 de fevereiro de 2025. Desejo uma Boa Noite e que deus 
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abençoe a todos. A fala completa dos vereadores e dos demais participantes 
encontra-se na íntegra no site www.facebook.com/camaraarroiodosratos.    
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